

Entre obediencia y oposición. La TFP en Argentina y Chile y su relación con los obispos

Stephan Ruderer

Pontificia Universidad Católica de Chile, Santiago

La ponencia quiere analizar la relación de las sociedades de Tradición, Familia y Propiedad (TFP) en Argentina y Chile con la jerarquía episcopal de ambos países. La TFP, que es parte de la “sociedad civil” de la Iglesia, se autoproclamó como una agrupación profundamente católica y siempre trató de mostrar una gran obediencia a la jerarquía eclesiástica, sobre todo al Papa. Esta proclamada obediencia entró en conflicto con las posiciones políticas de la TFP, que abogó por un estricto anticomunismo, que, por consecuencia, también se dirigió contra la influencia de la teología de la Liberación y contra los curas y obispos tercermundistas. ¿Con qué argumentos la TFP se dirigió contra algunos obispos en ambas países, cómo trató de conciliar esta resistencia a los obispos con su supuesta obediencia a la jerarquía y qué influencia tuvo el discurso de la TFP en los obispos de Chile y Argentina? Estas son algunas preguntas que quiere responder la ponencia, basándose en material de archivos y en la prensa publicada por la TFP misma.